

# Gestión Clínica 7 días

La actualidad recogida por la Fundación IMAS

## Fernando Carballo (FACME): "Urge jugar el partido de Gestión Clínica con reglamento y árbitros"

**A**CTA SANITARIA  
El presidente de la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD), el doctor Fernando Carballo, asumió la Presidencia de la Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas (FACME) con motivo del inicio del nuevo año y en sustitución del doctor Carlos Macaya, circunstancia por la que Acta Sanitaria entrevistó en su momento a este último y ahora lo hace a su sucesor, que sostiene que "urge jugar el partido de Gestión Clínica con reglamento y árbitros".

## Los 10 protagonistas de la sanidad en 2016

**R**EDACCIÓN MÉDICA  
LA REVISTA de Redacción Médica hace un repaso a los personajes más destacados del año en el sector.

## Estados Unidos: la mitad de los ingresos en UCI son inapropiados

**D**IARIO MÉDICO  
Un equipo del Centro Médico Harbor-UCLA de Torrance (California), en Estados Unidos, ha analizado un total de 808 ingresos en la UCI del centro durante un año y concluido que más de la mitad de los pacientes deberían haber sido atendidos en un entorno menos invasivo.



## DOCUMENTOS DE INTERÉS

### ■ When One Patient Decompensates, Other Patients on the Ward Might

**Do So As Well (NEJM):** Cuando un paciente sufre una descompensación, necesita una atención intensiva por parte del personal sanitario. Esto provoca una disminución en la atención dada al resto de pacientes, lo que puede perjudicar su pronóstico.

## SEPAR apuesta por acortar el tratamiento antibiótico de la neumonía

**M**ÉDICOS Y PACIENTES  
"La duración del tratamiento antibiótico en base a los criterios de estabilidad clínica es una medida que puede ser implementada de forma segura en pacientes ingresados por neumonía adquirida en la comunidad, conduciendo a una reducción significativa de la duración del tratamiento y aportando los beneficios de una pauta corta de tratamiento antibiótico", asegura el Dr. Alberto Capelastegui, vicepresidente de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR).

## La profesión quiere una revisión integral del actual modelo troncal

**D**IARIO MÉDICO  
La "nulidad radical" del real decreto de troncalidad dictada el pasado 12 de diciembre por el Tribunal Supremo se basa en la "palmaria insuficiencia" de la memoria económica del proyecto y no entra a valorar el contenido del decreto.

## Facme se ofrece como foro para "la búsqueda de consensos"

**D**IARIO MÉDICO  
Fernando Carballo, presidente de FACME, cree que esta organización, que agrupa a 41 sociedades, es el marco idóneo para "buscar consensos y abordar ahora una reflexión muy necesaria". Carballo afirma que "la troncalidad en sí no es mala", pero matiza que "su aplicación, como estaba concebida, podía generar distorsiones en un modelo docente bueno de por sí". En este sentido, recuerda que el dictamen que emitió el Consejo de Estado sobre el proyecto "expresaba dudas claras sobre la necesidad de reformar algo que ya funcionaba bien".

## Los neumólogos esperan que la troncalidad se pueda reconducir

**R**EDACCIÓN MÉDICA  
Tras conocer la noticia de la anulación del Real Decreto que regula la troncalidad por parte del Tribunal Supremo, los neumólogos esperan que se pueda "reconducir" la situación porque el nuevo sistema formativo "suponía una mejora".